

AMÉRICA LATINA - Deuda externa privada se triplica

Noticias Aliadas

Martes 9 de febrero de 2016, puesto en línea por colaborador@s_extern@s

22 de enero de 2016 - [Noticias Aliadas](#) - *Brasil, Guatemala, Nicaragua, Paraguay y Perú son los países de la región con mayor deuda privada.*

“La deuda externa del sector privado de América Latina se ha más que triplicado en los últimos 10 años, llegando en datos globales de región, prácticamente a los mismos niveles que la deuda externa del sector público”, asegura la Fundación Jubileo en el estudio “El crecimiento de la deuda externa privada en América Latina”, dado a conocer el 14 de enero.

A partir de datos del Banco Mundial, la Fundación Jubileo —institución católica con sede en La Paz, Bolivia, dedicada a la investigación y difusión de temas económicos y sociopolíticos— llegó a la conclusión que “en un total de 21 países de la región la deuda externa privada alcanzaba, a inicios de la década del 2000, aproximadamente US\$ 218 millardos, poco más de la mitad de la deuda externa pública de la región. A partir del año 2007, se observa un incremento de la deuda privada, hasta llegar prácticamente al mismo nivel de la deuda pública, US\$ 611 millardos el 2013”.

La deuda externa del sector público, explicó la Fundación Jubileo, es la asumida por una instancia de propiedad pública o garantizada por una entidad pública, mientras que la deuda externa del sector privado es la asumida por una instancia de propiedad privada. No obstante, la deuda externa privada otorgada por casas matrices o filiales extranjeras es considerada parte de la inversión extranjera directa. El sector bancario está entre los principales emisores de deuda privada.

Entre el 2000 y el 2013, la deuda privada pasó de representar el 31% de la deuda total, a 42%.

Según Patricia Mirada, autora de la investigación, la crisis financiera internacional del 2008 marcó un punto de inflexión. Es a partir de ese año que se observa un incremento constante de la deuda externa privada, alcanzando en el 2013 el mismo nivel que la deuda pública.

Los riesgos

En términos de porcentaje del producto interno bruto (PIB), Brasil, Guatemala, Nicaragua, Paraguay y Perú son los países con la mayor deuda externa privada.

Con relación a la deuda pública, la deuda privada de Paraguay triplica la pública, en Brasil y Perú, la privada duplica la pública, y en Nicaragua y Guatemala, la privada supera en un tercio a la pública.

La firma calificadora Fitch considera que el perfil de la deuda privada de Brasil es el más riesgoso de los países emergentes, mientras que la calificaciones crediticias de algunas empresas en el Perú pasarán de estables a negativas. Standard and Poor's, otra calificadora de riesgo, rebajó la calificación crediticia a cinco de los principales bancos del país, incluyendo a los tres más grandes, el Banco de Crédito, BBVA Continental e Interbank.

Para la Fundación Jubileo, las llamadas Asociaciones Público Privadas —mecanismo de participación de la inversión privada en proyectos públicos—, son cada vez más utilizadas por los gobiernos para llevar a cabo proyectos de infraestructura y proveer de servicios públicos. Constituyen “otro mecanismo de

generación de deuda externa, tanto pública como privada, a través de créditos directos desde el sector privado o mediante créditos conjuntos con el sector público, derivando en una serie de pasivos directos, contingentes, explícitos e implícitos, de difícil medición y valoración, pero con un consecuente impacto fiscal”.

La Fundación Jubileo alertó sobre el incremento de la deuda privada en países como Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Nicaragua y Venezuela, que si bien sus niveles de deuda no superan el 15% del PIB, “la desaceleración de la economía mundial y la disminución de los precios internacionales de las materias primas generarán un incremento en los indicadores de deuda y un menor espacio de sostenibilidad para contratar nuevo endeudamiento”.

<http://www.noticiasaliadas.org/articles.asp?art=7258>